

LA PROVINCIA DE ELQUI EN SU TOTALIDAD

Seis comunas retroceden a fase de Medio Impacto Sanitario ¿qué significa?

Rodrigo Solís A. / La Serena

Considerando el alza paulatina de casos de Covid-19 y el incremento de la positividad en la Región de Coquimbo, se hacía predecible, según las autoridades sanitarias, la posibilidad de un retroceso en el marco del nuevo "Plan Paso a Paso".

En efecto, en la jornada de ayer se informó que seis comunas pasarían del estado de Bajo Impacto Sanitario a Medio Impacto Sanitario, lo que se concretará mañana jueves 19 de mayo desde las 05:00 de la madrugada. Se trata de La Serena, Coquimbo, Andacollo, La Higuera, Paihuano y Vicuña, las que conforman la provincia de Elqui.

¿Qué alcances tiene este retroceso? En ese contexto, la seremi de Salud, Paola Salas, aseguró a El Día que "esto significa que en el marco del Paso a Paso tendrán una mayor restricción respecto de otras comunas de la región. Las fases de Medio Impacto tienen un cambio circunstancial en el aforo y que se va a hacer exigible con mayor rigurosidad en los espacios cerrados", señaló la autoridad.

Además, la epidemióloga explicó que "en una fase de bajo impacto, las personas podían usar su mascarilla y ese era el requisito de contención de la pandemia. Pero además, ahora debe incorporar mantenerse en los espacios cerrados a más de un metro de distancia de las personas, tanto adelante como atrás y hacia los costados".

Por otra parte, la autoridad sanitaria acotó que "el motivo por el cual retroceden las comunas en cuestión se debe a que en la vacunación no hemos logrado coberturas adecuadas, que corresponde al 85% de las personas. Estos porcentajes nos podrían haber permitido tener a nuestra población protegida, debido al aumento de casos Covid-19 que estamos teniendo. Si hay una buena vacunación, los casos se frenan, pero en la Provincia de Elqui apenas alcanzamos el 71% de cobertura de inoculación en los últimos seis meses. Esto deja a un porcentaje muy alto de la población desprotegida y por eso los demás vamos a tener que cuidarnos, porque nuestro deber es mantener la salud de toda la región", sostuvo Salas.

Cabe destacar que además los eventos masivos tendrán un aforo máximo de hasta 10 mil personas, con mascarilla y pase de movilidad, siempre que el



LAUTARO CARMONA

En las calles y centros comerciales, las personas deberán tomar mayores precauciones, sin olvidar el uso de las mascarilla y la distancia correspondiente.

6

comunas de la Región de Coquimbo retrocedieron a fase de Medio Impacto Sanitario: La Serena, Coquimbo, Andacollo, La Higuera, Paihuano y Vicuña.

espacio del recinto permita la distancia física.

SE PREPARAN

Los alcaldes de las comunas abordaron de diferente manera esta noticia. El edil de La Serena, Roberto Jacob, aseguró que "es lamentable que empecemos a retroceder, porque nadie quiere que eso suceda. Pero creo que es el momento de hacer un llamado de atención a la gente para que se vacune y tenga su cuarta dosis, su pase de movilidad y para que se pueda ir terminando definitivamente con este virus. Pienso que esto pasa más por ser responsables, porque con la restricción del pase de movilidad habrá mucha gente que ahí recién reaccionará. Sería nefasta una quinta ola".

El alcalde de la comuna de Coquimbo, Alí Manouchehri, señaló que "nos preocupa el alza en el índice de positividad en la Región de Coquimbo que alcanza el 7% y a las alarmas que

Esta información fue dada a conocer en un informe del Ministerio de Salud en el marco del nuevo plan "Paso a Paso". Si bien este cambio tiene efectos principalmente en materia de aforos, de todas maneras los alcaldes pusieron el énfasis en la importancia de reforzar las medidas de cuidado y subrayar el llamado a completar el esquema de vacunación para así evitar una nueva ola.

provoca la proximidad de una quinta ola, si este aumento en los contagios continúa".

Por otra parte, el edil enfatizó que "aunque en nuestra comuna ya hemos realizado importantes actividades masivas, es vital que la población, los vecinos y vecinas de Coquimbo, entiendan que es necesario para seguir avanzando el autocuidado y prevenir".

Asimismo, Manouchehri instó que la comunidad se vacune. "Tenemos muy bajos índices en la tercera y cuarta dosis que son una forma importante para estar inmunizados. En Coquimbo tenemos nuestros Cesfam habilitados y otros puntos especiales como la Plaza de Armas para seguir combatiendo la pandemia".

El alcalde Vicuña, Rafael Vera, se sumó a la preocupación. "Creo que esto se veía venir. Hubo un relajamiento de todo el mundo, pero este cambio de fase permitirá que los aforos sean más limitados. La pandemia aún no se ha ido, y pienso que no sólo la comunidad,

sino que también las autoridades nos hemos relajado con las medidas".

El alcalde de Andacollo, Gerald Cerda agregó que "teníamos previsto realizar el desfile del 21 de mayo, por lo que ante este cambio de fase haremos las consultas correspondientes con la seremi de Salud. Lo bueno es que nuestra comuna cumple con las expectativas del plan de vacunación".

El edil de Paihuano, Hernán Ahumada, recordó que "en nuestra comuna existe una ordenanza municipal vigente respecto del uso de la mascarilla, lo que se adecúa a la fase de Medio Impacto Sanitario. Nos preocupa además el aumento de los casos en la comuna de Paihuano".

Finalmente, el alcalde de La Higuera, Yerko Galleguillos, aseguró que "en nuestra comuna no se desarrollan eventos tan grandes y, por tanto, no superan las 10 mil personas. Por ende esta nueva indicación no nos afecta mayoritariamente, pero sí es importante mantener el cuidado".